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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра рассказал красноярцам о едином телефонном номере службы спасения 
Руководитель Администрации Таймырского муниципального района Олег Шереметьев 

в Красноярске выступил на научно-практической конференции «Создание и развитие системы 
вызова экстренных оперативных служб по единому номеру «112» на базе единой дежурно-
диспетчерской службы (ЕДДС) муниципальных образований Красноярского края». 

Конференция состоялась в рамках VII специализированного форума «Современные 
системы безопасности – Антитеррор – 2011». В своем докладе Олег Шереметьев отметил, 
что Таймыр стал первым районом края, в котором ЕДДС перешла на единый телефонный 
номер «112». Произошло это в октябре 2010 года. В настоящее время все операторы сотовой 
связи в районе предоставляют доступ к ЕДДС через номер «112». 

В прошлом году поступило свыше двух тысяч сообщений от граждан и организаций. В 
результате деятельности ЕДДС спасено более трехсот человек. Финансирование создания, 
развития и содержания службы осуществляется за счет местного бюджета, сообщает 
управление общественных связей Администрации Таймыра. 

ИА Пресс-Лайн 
 
Таймырские 11-классники в пятницу сдадут ЕГЭ по выбору 

27 мая 11-классники Таймыра сдадут первый единый государственный экзамен. Об 
этом в четверг сообщает управление общественных связей администрации муниципального 
района. 
 Учащиеся будут сдавать предметы по выбору: информатику, биологию и литературу. 
ЕГЭ по обязательным предметам – русскому языку и математике – пройдут 30 мая и 6 июня 
соответственно. 

Английский язык и химию 11-классники сдадут 3 июня, географию и обществознание – 
10 июня, историю и физику – 14 июня. Ребятам, у которых даты сдачи экзаменов по выбору 
совпадают, будут предоставлены 2 резервных дня – 16 и 17 июня. 

Выпускники, которым не удалось набрать необходимое количество баллов по русскому 
языку, смогут пересдать экзамен 18 июня. Пересдача ЕГЭ по математике состоится 20 июня. 

Всего в этом году выпускные экзамены в форме ЕГЭ сдадут 350 таймырских 
школьников, 220 из них – учащиеся школ Дудинки. К ним также присоединятся 106 
выпускников прошлых лет. 26 мая на Таймыре государственную итоговую аттестацию по 
русскому языку проходят 9-классники – всего около 440 учащихся. 2 июня им предстоит сдать 
обязательный экзамен по математике. 

"Таймырский Телеграф" 
  

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Дудинские депутаты продолжили нормотворческую деятельность. 

В ходе третьего заседания VII сессии Дудинского горсовета депутаты утвердили 
несколько положений, регламентирующих деятельность Администрации города. Так, с целью 
организации единой системы учета объектов муниципальной собственности, ведение 
электронных карт учета и их мониторинга, контроля движения и использования объектов 
учета утверждён реестр муниципального имущества города Дудинки. Полномочия по ведению 
реестра возложены на комитет по управлению муниципальным имуществом Администрации 
города. 
  С принятием положения о порядке осуществления муниципальных заимствований и 
управлении муниципальным долгом города Дудинки упорядочены процедуры, связанные с 
привлечением и предоставлением бюджетных кредитов.  Решение, принятое в отношении 
муниципального жилищного фонда коммерческого использования города Дудинки 
устанавливает баланс между фондами социального и специализированного использования и 
фондом коммерческого использования. Согласно решению, в фонд коммерческого 
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использования перейдут жилые помещения, которые в настоящее время являются 
коммерческими, а также жилые помещения, которые непригодны для проживания. 

АСДГ 
 

3. СМИ О Е М О «ГОРОД  НОРИЛЬСК» 
 

Некоторые муниципальные служащие Норильска являются действующими 
индивидуальными предпринимателями 

Норильская прокуратура в апреле истребовала расширенные сведения из единой 
Федеральной базы данных юридических лиц и индивидуальных предпринимателей о 
нахождении муниципальных служащих и сотрудников УВД по городу Норильску в органах 
управления коммерческих организаций. Об этом сообщили в краевой прокуратуре. 

Изучение сведений налоговых органов Москвы и Московской области, Санкт-Петербурга и 
Ленинградской области, Норильска показало, что несколько муниципальных служащих 
являются юридически действующими индивидуальными предпринимателями (один из них в 
Челябинске), двое – генеральными директорами и учредителями коммерческих организаций 
(одна из организаций зарегистрирована в Сочи).  

Главе администрации Норильска внесены представления об устранении нарушений 
закона, одно из них уже удовлетворено, виновные лица привлечены к дисциплинарной 
ответственности в виде выговора, другое находится на рассмотрении.  

Также выявлены нарушения требований законодательства о противодействии коррупции и 
о полиции, допущенные сотрудниками норильского УВД. В нарушение требований 
федерального законодательств 17 сотрудников внутренних дел, владеющих ценными 
бумагами, акциями, не передали их в доверительное управление для предотвращения 
конфликта интересов. По данному факту исполняющему обязанности начальника УВД по 
городу Норильску вынесено представление, которое находится на рассмотрении.  

Аналогичные нарушения городская прокуратура выявляла и в прошлом году, в результате 
чего 3 сотрудника УВД и 43 муниципальных служащих были привлечены к дисциплинарной 
ответственности. 

"Таймырский Телеграф" 
 

4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР   
 

"Норникель" и Росприроднадзор провели общественные слушания в Норильске  
В Норильске состоялись общественные слушания хода реализации мероприятий 

соглашения о взаимодействии между Росприроднадзором и ОАО "ГМК "Норильский никель", 
подписанного сторонами 31 августа 2010 года. 

На слушаниях присутствовали представители Заполярного филиала "Норильского никеля", 
Федеральной службы по надзору в сфере природопользования России, Сибирского 
федерального округа, Красноярского края, Ленинградского государственного университета 
имени Александра Пушкина, норильской власти, заповедника "Путоранский".  

Целью общественных слушаний стала попытка разобраться, есть ли у компании эколого-
экономический потенциал поквартально создавать положительную динамику, связанную с 
экологическими эффектами.  

Председатель общественного совета при Росприроднадзоре Александр Малышевский 
подчеркнул, что соглашение такого рода – между государственным надзорным органом и 
крупной коммерческой компанией – на данный момент беспрецедентный для России 
документ. По его словам, он предусматривает диалог государства и негосударственной 
компании по вопросам решения экологических проблем, возникающих при работе компании. 
Документ призван определить вектор в развитии новой эколого-экономической политики. В 
рамках соглашения были подготовлены приложения, связанные с поэтапным развитием 
взаимоотношений между Росприроднадзором и "Норильским никелем".  

…"Это соглашение является одним из факторов по изменению подхода в части функций 
правительства, госорганов власти в части взаимоотношений с предпринимательством и 
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бизнесом. Такой диалог нужен, диалог, в котором мы могли бы совместными усилиями 
рассмотреть возможности, обсудить наши планы и мероприятия и посмотреть на ход 
обязательств, которые компания взяла на себя и в части тех мероприятий, которые 
запланированы стратегией развития компании", – сообщил директор ЗФ "Норникеля" Евгений 
Муравьев. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5.  СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО   
 
Глава администрации президента назвал тревожной экономическую ситуацию в СФО 

Руководителя администрации президента РФ не радуют результаты первого квартала по 
Сибирскому федеральному округу 

Сегодня, 26 мая, руководитель администрации президента РФ Сергей Нарышкин назвал 
общую ситуацию в Сибирском федеральном округе тревожной. Выступая на заседании 
совета при полпреде президента России по СФО и ассоциации «Сибирское соглашение» в 
Томске, где присутствовал корреспондент «ФедералПресс», Сергей Нарышкин заявил, что в 
2008–2010 годах основные экономические показатели по округу были сравнимы со средними 
по России. 

«Однако результаты первого квартала 2011 года по Сибирскому федеральному округу не 
очень радуют, – заявил Сергей Нарышкин. – Снижаются объемы ввода жилья, темпы роста 
производства, растут цены на бензин, и хочу особо отметить рост задолженности по зарплате 
в Иркутской области и Забайкальском крае». 

По его словам, большой проблемой в СФО являются масштабные лесные пожары. 
«Последствия прошлогодних пожаров негативно отразились на экономике, и сейчас ситуация 
повторяется. Подчеркну: нужно бросить все силы на оперативное решение этой проблемы», – 
отметил Сергей Нарышкин. 

«ФедералПресс» 
 
Безработные жители края смогут получить гранты на открытие своего дела 

С 1 июня 2011 года агентство труда и занятости населения Красноярского края объявляет 
конкурс по отбору бизнес-планов безработных граждан на предоставление грантов из 
краевого бюджета для создания собственного дела. 

Гранты предоставляются в рамках программы поддержки малого и среднего 
предпринимательства, сообщили в пресс-службе агентства труда и занятости. В течение 
месяца жители края, зарегистрированные в качестве безработных и желающие открыть 
собственное дело, могут подать заявку на участие в конкурсе в центры занятости или в 
агентство труда и занятости населения Красноярского края. 

После 1 июля 2011 года все поступившие заявки передаются на рассмотрение в 
экспертную комиссию правительства края. До 1 августа комиссия выберет 29 победителей, 
набравших наибольшее количество баллов в соответствии с показателями социальной 
направленности и экономической эффективности проектов. Победителям будут выделены 
гранты до 300 тысяч рублей. Общая сумма финансирования грантов составит 8,6 млн рублей. 

Отметим, что в прошлом году аналогичный конкурс проводился дважды. В нем приняли 
участие 423 безработных из разных территорий Красноярского края, 120 из которых получили 
гранты. 

ИА Пресс-Лайн 
 
В крае вновь подорожал бензин  

За сутки в Красноярске вновь увеличилась стоимость одного литра автомобильного 
топлива. Цена популярного АИ-92 подорожала на 10 копеек, средняя стоимость за литр 
составила 24,48 руб. Дизельное топливо подорожало на 4 копейки и составляет — 23,29руб. 

НИА 
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6.  СМИ О РОССИИ   
 

Путин снова обещает удвоить ВВП за десять лет 
Владимир Путин возвращается к главной экономической идее своего президентского срока. 

Правда, в этот раз обещание более социально ориентировано — предлагается за десять лет 
увеличить валовой продукт на душу населения почти вдвое, а уровень жизни подтянуть к 
европейскому. Но и на этот раз достичь этой цели не удастся, скептичны эксперты. 

Премьер, выступая на бизнес-форуме «Деловой России», поставил цель увеличить объем 
валового продукта в 1,8 раза: с 19,7 тыс. до 35 тыс. долл. на человека. Задачу 
предполагается решить за десять лет. Добиться такого роста с сырьевой экономикой 
невозможно. «Очевидно, что таких ориентиров нельзя добиться за счет прежних источников 
роста», — отметил он. 

Задача более чем сложная. По данным МВФ, желаемый премьером объем ВВП сегодня 
имеют такие европейские страны, как Великобритания, Финляндия и Германия. Оценка ВВП 
самой России по методике МВФ сильно отличается от правительственной: фонд оценивает 
наш объем валового продукта на душу населения всего в 15,8 тыс. долл. 

Это уже второе обращение Путина к идее увеличения ВВП. В 2003 году, еще будучи 
президентом, он поставил перед правительством задачу удвоить ВВП страны за десять лет. В 
2004 году план был усложнен: результат планировалось достичь уже к 2010 году. 

В результате удвоить ВВП так и не удалось. По расчетам аудиторско-консалтинговой 
компании ФБК, рост российского реального ВВП с 2001 по 2010 год составил 159,2%. 
Объяснить явную неудачу кризисом не удалось. За это же время ВВП соседей России по 
Таможенному союзу вырос более чем в два раза: в Казахстане — на 221%, в Белоруссии — 
на 202,7%. 

Правда, по мнению правительства, задачу даже перевыполнили. В 2007 году Герман Греф, 
в то время глава Минэкономразвития, заявил, что в долларовом исчислении с 2000 по 2006 
год ВВП удалось даже утроить. Успех был связан не с ростом экономики, а с ослаблением 
доллара — его курс упал с 31,78 руб. в 2003 году до 26,5 руб. в 2006-м. По данным Росстата, 
в национальной валюте ВВП все десятилетие рос примерно на 5—8% в год, что недостаточно 
для удвоения. 

Вполне возможно, что и в этот раз ВВП удвоят за счет дешевеющего доллара, считает 
главный экономист «Уралсиб Кэпитал» Алексей Девятов. «Премьер не уточнил, что он имеет 
в виду. За десять лет накопление инфляции в США может составить 30—40%. За счет этого 
можно будет сказать, что ВВП удвоился», — считает он. 

Пока объективных предпосылок для удвоения ВВП на душу населения не видно. В 
следующие годы цена на нефть будет стабильна, а притока иностранного капитала не 
предвидится, прогнозирует г-н Девятов. По его мнению, все говорит о том, что экономика 
будет расти в среднем на 3,5% в год. При этих значениях за десять лет экономика вырастет в 
полтора раза. Для выполнения задачи валовой продукт должен ежегодно расти в два раза 
быстрее — на 7,9%. 

Новая задача может закончиться таким же провалом, как и прошлая, если государство не 
изменит свой взгляд на экономику, согласен директор департамента стратегического анализа 
ФБК Игорь Николаев. Бизнес неоднократно указывал на барьеры, которые ему мешают. Это 
коррупция, незащищенность прав собственности, проблемы в судебной системе, чехарда с 
налогами. Главное, что «политика по улучшению инвестклимата не должна сводиться к 
выводу чиновников из советов директоров», говорит он. 

Теоретически удвоение валового продукта на душу населения реально, но это требует 
огромных усилий — необходимо выстроить современную систему менеджмента в 
государстве, подчеркивает директор ЦМЭИ BDO в России Елена Матросова. «Более простой 
путь — опустить доллар к рублю», — считает она. 

РБК daily 
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Расходы бюджета РФ на оборону в 2012-2013 гг. не будут сокращаться, заявил Кудрин 
Расходы федерального бюджета РФ на оборонные статьи в 2012-2013 годах не 

планируется сокращать, а планируется повышать чуть более медленными темпами, чем это 
предполагалось ранее, сообщил вице-премьер, министр финансов РФ Алексей Кудрин 
журналистам в четверг. 

"У нас увеличение расходов, связанных с государственной программой вооружения, 
военными пенсиями, денежным довольствием и ФЦП оборонно-промышленного комплекса, 
запланировано более чем на 1 трлн рублей в 2012 году", - сказал он. 

  INTERFAX.RU 
 

Российские суды будут полностью модернизированы 
Совет судей начал обсуждение масштабной программы развития судебной системы, 

которая должна вывести правосудие на новый уровень. 
Как пишет «Российская газета», модернизировать планируется абсолютно все. Правосудие 

готовится в целом изменить свой облик.  
В частности, в судах общей юрисдикции будут создаваться условия для внедрения так 

называемого электронного судопроизводства, которое значительно упростит процедуры 
подачи исков в суд, жалобы будут принимать даже в цифровом виде, а материалы дел будут 
переводиться в электронный формат. 

В залах заседаний развернут единую цифровую систему, к которой смогут подключаться и 
судьи, и обвинители, и защита.  

Программа развития разработана Судебным департаментом при Верховном суде России. 
Работа над ней продолжается в рабочем порядке. Как ожидается, концепция программы 
должна быть утверждена следующей осенью. 

Согласно программе, старые здания судов будут реконструироваться в соответствии с 
нормами, предусматривающими выделение особой публичной зоны. В ней могут находиться 
приемная с отделением для информационного киоска, свидетельские комнаты, комнаты для 
ознакомления с материалами дела и все доступные для посетителей помещения. 

Будут модернизированы и привычные залы заседаний, где, в частности, планируется 
установить специальную цифровую систему оповещения с выводом информации на 
плазменный экран. Для отображения информации в зале также могут быть использованы 
плоские экраны и плазменные мониторы. Всю информацию, включая видеоконференцию, 
транслируемые документы, видеозаписи, можно будет в любой момент просматривать на 
любом из экранов, расположенных в зале. 

Изменения коснутся и скамьи подсудимых. У обвиняемого должна быть возможность вести 
записи, общаться с защитником, просто чувствовать себя человеком. Для этого планируется 
ликвидировать решетки и стеклянные ограждения. Вместо этого предлагается установить 
ножные фиксаторы с креплением к скамье подсудимых. 

Также планируется переоборудовать конвойные помещения в судах. Там должны быть 
столики для приема пищи, нормальная вентиляция. 

В целом на переоборудование всех залов судебных заседаний потребуется около 
миллиарда рублей. 

 «Росбалт» 
 

В программе "Народного фронта" учтут интересы предпринимателей 
Инициативы деловых организаций, вошедших в Общероссийский народный фронт (ОНФ) 

будут учтены при написании "народной программы", с которой партия пойдет на выборы в 
Госдуму. Об этом заявил руководитель центрального исполкома "Единой России" Андрей 
Воробьев. 

"Очень важно, что ведущие, мощнейшие деловые организации сегодня вошли в "Народный 
фронт". Они не стали просто статистами, а предлагают содержательные программы и 
концепции, которые могут использоваться в написании экономической доктрины", - сказал он 
на ежегодном деловом форуме "Деловой России". 
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Воробьев убежден, что во властных структурах разного уровня должны быть представлены 
люди, которые реализовали себя в предпринимательстве и готовы отстаивать и защищать 
экономические ценности, интересы бизнеса в целом. "Только мощная экономика с высокой 
занятостью в среднем бизнесе считается устойчивой и предполагает успешное решение 
социальных проблем", - считает Воробьев. 

Ежегодные форумы "Деловой России", которая давно сотрудничает с "Единой Россией", 
являются, по сути, совместной площадкой для обсуждения острых тем и конкретных 
инициатив. Темой нынешнего форума стала "Несырьевая модель социального государства". 
Речь идет о предложенной "Деловой Россией" программе, предусматривающей создание 25 
миллионов новых современных рабочих мест, сообщает ИТАР-ТАСС. 

"Деловая Россия" одной из первых среди организаций деловых кругов заявила о 
присоединении к ОНФ. Воробьев заверил, что "Единая Россия" будет активно сотрудничать с 
деловым сообществом, крупными организациями и в рамках "Народного фронта". 

"Такое сотрудничество позволит нам максимально удовлетворить те запросы, которые 
сегодня у бизнеса есть", - заявил руководитель ЦИК "Единой России". 

«Вести» 
 

Расходы россиян на лекарства выросли в 5 раз. За последние годы россияне стали чаще 
пить лекарства 

Сейчас в России 88% населения покупает медикаменты на собственные средства. Наши 
граждане по-прежнему чаще всего берут лекарства от сердечно-сосудистых болезней,  
болезней органов пищеварения, нервных заболеваний и простуды. 

И тратят на это с каждым годом все больше денег.  В 2003 году россиянин в среднем 
расходовал 20-25 доллларов на покупку медикаментов. В 2005 - 58 долларов. В 2006 году – 
70 «зеленых». 

Сегодня средний россиянин тратит на лекарства порядка 80-100 долларов в год. 
-  Этот средний показатель складывается по России в целом,  - уточняет эксперт рынка, 

директор Национальной дистрибьюторской компании Настасья Иванова.  - В него попадает и 
население республик Северного Кавказа, где покупки лекарств вряд ли превышают тысячу 
рублей в год, и жители Москвы и Санкт-Петербурга, которые тратят в 10 раз больше. 

При этом, по данным ВЦИОМ, россияне экономят на здоровье - почти каждому пятому 
гражданину не хватает средств на покупку необходимых лекарств. А среди тех, кто постоянно 
употребляет медикаменты, таких 30%. 

«Комсомольская правда» 
 

Реформа в голубом цвете  
К началу следующего года сотрудники правоохранительных органов получат новую синюю 

форму, вывески и свежепокрашенные автомобили. Все эти атрибуты позволят, наконец, 
закрепить за собой имя "полиции" вместо саркастичного "полимилиция", прижившееся в 
блогах. 
    "С января вы уже увидите новых полицейских", - пообещал заместитель министра 
внутренних дел, статс-секретарь МВД Сергей Булавин. "На ряде автомобилей сейчас 
меняется символика. У нас уже есть вертолеты, которые вводятся в эксплуатацию уже со 
словом "Полиция", - похвастался он. 

Новая форма, по словам чиновника, уже утверждена. Вероятно, это будет 
обмундирование, которое предложили еще в 2007 году, но так и не ввели в обращение. 
Однако в новой форме, по информации СМИ, будет больше синих оттенков. Так, российских 
полицейских теперь можно будет узнать по темно-синиму обмундированию, следователей — 
по серо-голубому. 

Новый закон "О полиции" вступил в силу с начала марта. Инициаторы реформы 
подчеркивали, что вместе с новой формой изменится и содержание ведомства. 
Доказательством тому служит масштабная переаттестация, которая призвана оставить в 
рядах представителей власти только лучших из лучших. 
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Ранее президент России Дмитрий Медведев продлил срок переаттестации сотрудников 
МВД еще на два месяца — до августа. Руководитель администрации главы государства 
пояснил, что такое решение связано с необходимостью избежать формализма и 
укомплектовать обновленные правоохранительные органы профессионалами. Результаты 
этих масштабных проверок определят дальнейшую судьбу 900 тысяч стражей порядка. Всего 
в ходе реформы к 2012 г. планируется сократить 22% личного состава, после чего штат 
полицейских составит около 1,1 миллиона человек. 

Как выяснилось, запланированная "селекция" натолкнулась на серьезные проблемы. Глава 
МВД России Рашид Нургалиев отчитался о первых итогах переаттестации: "Если бы вы 
знали, как непросто сегодня аттестовывать руководителей! Подчас такая информация перед 
нами встает: и недвижимость за рубежом, и другие проблемы", - пояснил он. В итоге, указал 
Нургалиев, высший начальствующий состав ОВД сокращен уже на 22,4%. Особенно 
обезлюдели офисы высокопоставленных налоговиков (сокращения на 25,6%) и финансово-
экономического подразделения (на 11,4%). Коснулись чистки и рядового состава. 

По мнению разработчиков реформы, главным критерием оценки эффективности работы 
"полиции" является отношение граждан к ее сотрудникам. Этой цели должен служить и 
ребрендинг органов. Однако, пока общество относится к реформе весьма прохладно. 
Согласно опросу фонда "Общественное мнение", более двух третей респондентов не 
захотели принять участие в обсуждении закона "О полиции", которое инициировал президент 
Дмитрий Медведев. Переименование ведомства треть респондентов приняла в штыки, а 
более половины принявших участие в опросе заявили, что им безразлично, поменяет ли 
милиция свое название или нет. Большинство из них не увидело в этом практического 
смысла. 

«Утро» 
 

Россия занимает первое место в мире по числу курильщиков 
До полумиллиона российских граждан каждый год умирают от болезней, вызванных 

курением, заявляют медики.  
"Всего в России курят 43,9 млн. взрослых, из них 60,2% - мужчин и 21,7% - женщин, 

среднестатистический россиянин выкуривает 17 сигарет в день. Ежегодно от болезней, 
связанных с потреблением табака, умирает от 350 тысяч до 500 тысяч российских граждан", - 
сообщили "Интерфаксу" в четверг в пресс-службе Роспотребнадзора. 

"Россия занимает первое место в мире по потреблению табака", - сообщили в 
Роспотребнадзоре, ссылаясь на исследования Всемирной организации здравоохранения. 

В сообщении, распространенном в преддверии "Всемирного дня без табака", который 
отмечается 31 мая, говорится, что почти 35% россиян подвергаются воздействию табачного 
дыма на работе, 90,5% - посещающих бары и почти 80% - посещающих рестораны, 
вынуждены вдыхать табачный дым. При этом вещества, содержащиеся в табачном дыме, 
обладают токсичными, мутагенными и канцерогенными свойствами. 

"Наибольший рост потребления табака за последние 5 лет - в 3 раза - отмечен среди 
женщин, детей и подростков. Во время беременности более 40% курящих женщин 
продолжают курить, что приводит к увеличению числа детей, родившихся больными, росту 
недоношенности и раннему прерыванию беременности", - сообщили в Роспотребнадзоре. 

"Продвижению табачной продукции на рынок России и дальнейшему увеличению числа ее 
потребителей способствуют низкие налоги и цены на табачные изделия, активная реклама 
табака, низкая информированность населения о вреде потребления табака и воздействия 
табачного дыма на человека, недостаточный уровень организации профилактической работы 
и медицинской помощи, направленных на отказ от его потребления", - сказали в ведомстве. 

INTERFAX.RU 
 

Столица несогласных.  
Опрос «Левада-центра», проведенный 17-19 мая по репрезентативной выборке 506 

жителей Москвы, показал, что они более оппозиционно настроены. Если по данным 
общероссийского опроса, проведенного несколькими днями ранее (13-16 мая среди 1600 
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человек), Дума получается трехпартийной («Единая Россия» с 57%, КПРФ с 17% и ЛДПР с 
14%, остальные не получают даже 5%), то в Москве ситуация иная. За «Единую Россию» 
готовы отдать голоса лишь 40% от числа определившихся со своим выбором. Зато 
полноценные фракции получают еще четыре партии: ЛДПР и КПРФ с 14%, «Справедливая 
Россия» с 9% и пока не зарегистрированная Партия народной свободы Бориса Немцова и 
Михаила Касьянова. 

Симпатии к лидерам страны среди москвичей распределяются почти поровну. Отвечая на 
вопрос, кому больше симпатизируют, Дмитрию Медведеву или Владимиру Путину, 26% 
высказались за Медведева, 25% — за Путина. 34% респондентов не нравится ни тот ни 
другой. Россияне в целом, отвечая в марте на вопрос о том, кого бы они хотели видеть 
кандидатом на выборах в 2012 г., предпочли Путина (27%), 18% были за Медведева, 25% 
сказали, что не хотят видеть в списке ни того ни другого. 

Москвичи отрицательно относятся к строительству трассы через Химкинский лес (симпатии 
57% горожан — на стороне экологов, 14% — на стороне инвесторов). А вот отношение к мэру 
Сергею Собянину за последние полгода несколько улучшилось (29% говорят о хорошем 
впечатлении от деятельности нового мэра (в декабре 2010 г. было 23%), 45% — о среднем и 
14% — о плохом). 

В крупных городах явка и уровень поддержки партии власти традиционно ниже, а 
наибольший прирост получают именно либеральные партии — это устойчивая ситуация, 
констатирует замдиректора «Левада-центра» Алексей Гражданкин. Социолог считает, что в 
ближайшее время положение дел существенно не изменится. Более того, можно ожидать, что 
на декабрьских выборах партия власти «провалится» больше, чем во времена Юрия Лужкова, 
который в 2007 г. имел хороший рейтинг и его призывы голосовать за партию влияли на 
москвичей. 

Собянин у колеблющихся избирателей вряд ли вызовет желание проголосовать за партию 
власти, констатирует политолог Михаил Виноградов. Удельный вес московского электората 
составляет примерно 10% от числа всех избирателей страны и отражает настроение 
избирателей области, но, если москвичи отдадут единороссам мало голосов, итоговый 
результат это существенно не снизит, поскольку партия власти традиционно выезжает за счет 
малых городов. 

«Ведомости» 
 

7. РАЗНОЕ   
 
Российские студенты составили «список грехов» для отставки Фурсенко. Глава 
Минобрнауки: «Не волнуйтесь, я не уехал, не надейтесь, я не уеду» 

Российские студенты начали собирать подписи к обращению с требованием отставки 
министра образования Фурсенко. В письме, направленном в Генпрокуратуру, СК РФ, и 
президенту с премьером, активисты Российского студенческого союза заявили, что «политика 
министра не соответствует нуждам учащихся». И подкрепили это утверждение, суммировав 
многолетние итоги деятельности Фурсенко: введение ЕГЭ, только увеличившего коррупцию, 
неадекватные образовательные стандарты, сокращение бюджетных мест в вузах и 
пятикратное увеличение стоимости учебы, отмена большинства отсрочек от армии. «Если 
задача Минобрнауки – коммерциализировать образование и сохранить бюджетные средства, 
то Фурсенко – настоящий профессионал. Но если задача министерства – повысить качество 
образования и количество толковых молодых специалистов, то Фурсенко не справляется с 
ней совершенно. Мы убеждены, что его политика направлена на защиту интересов людей, 
которые «пилят» сэкономленные бюджетные деньги», – говорится в открытом письме 
Российского студенческого союза. 

Обращение студентов стало своеобразной эпитафией семилетней работе Андрея 
Фурсенко в роли министра образования РФ. В списке провальных или опасных для системы 
образования мер Минобрнауки перечислены почти все основные проекты ведомства за 
последние годы. К примеру, ЕГЭ, который задумывался как средство победы над 
«покупными» экзаменами в ВУЗЫ, привел к еще большему увеличению коррумпированности 
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образования – особенно в национальных регионах: «Количество отличников в таких 
субъектах Федерации неправдоподобно увеличивается. Непонятно, кто несет 
ответственность за ЕГЭ. С одной стороны, его проведение – функция Минобрнауки. С другой 
стороны, непосредственная организация отдана на откуп регионам. Министерство не влияет 
на происходящее, что способствует региональной вседозволенности», – утверждают в РСС.  

За время руководства Фурсенко (с 2004 года) количество бюджетных мест в вузах 
сократилось на 20%. Стоимость обучения выросла в 2-5 раз (в зависимости от вуза). До сих 
пор не введен запрет на повышение стоимости обучения для тех, кто заключил договор на 
оказание образовательных услуг. Где-то стоимость повышается только в соответствии с 
инфляцией, но в большинстве вузов она повышается сильнее, утверждают студенты. Это 
говорится в письме, является побочным эффектом перевода ВУЗов на «Болонскую систему». 
«Произошла коммерциализация образования, что вызвало неравенство в среде студентов: те 
учащиеся, которые не располагают средствами, имеют меньше возможностей получить 
высшее образование».  

Фурсенко даже не пытается защищать абитуриентов и студентов от военного призыва, 
утверждают подопечные Минобрнауки. Итогом стала отмена большинства отсрочек, а 
немногие действующие подверглись редактированию со стороны Минобороны. Отсрочка от 
службы в армии предоставляется теперь только один раз: выпускник колледжа, поступивший 
в вуз, не имеет права на отсрочку. То же касается специалистов и бакалавров, поступивших в 
магистратуру. Во-вторых, отсрочку от службы в армии предоставляют только вузам, 
имеющим государственную аккредитацию. Но процедура аккредитации требуется также для 
каждой специальности, преподаваемой в образовательном учреждении. Получить ее можно 
только после того, как произойдет первый выпуск студентов. То есть сегодня существует 
большое количество студентов и аспирантов очной формы обучения аккредитованных вузов, 
которые подлежат призыву и которых забирают в амию во время учебы, утверждают 
активисты. И напоминают о недавнем скандале с призывом в армию аспирантов, чьи вузы, по 
вине Минобрнауки, не успели получить отдельную аккредитацию на будущих кандидатов 
наук.  

Зато естественным итогом «реформ» Фурсенко стало массовое появления ректоров-
миллионеров. По данным российского студенческого союза, миллионерами являются более 
сотни ректоров вузов станы. «Доход ректора Высшей школы экономики за прошлый год 
составил 17,2 млн. рублей, а ректора Нижегородского государственного университета им. 
Н.И. Лобачевского – 13,5 млн. рублей. Источники их доходов неизвестны», – утверждается в 
обращении к правительству и правоохранителям. Средняя зарплата ректора – от 100 до 400 
тысяч рублей., при том, что есть рекомендация министерства: зарплата ректора не должна 
превышать более чем в три раза среднюю зарплату преподавателя (20 тысяч руб.).  

Со «списком грехов» Фурсенко, составленным студентами, согласны в Российской 
академии образования и во Всероссийском фонде образования. Педагоги лишь дополняют 
его новыми «преступлениями»: развал и массовое сокращение сельских школ, 
переориентация среднего образования с воспитания ребенка на «обучение ради ЕГЭ», 
катастрофа с дошкольным образованием и общее падение грамотности. Сегодня, как 
утверждают эксперты, каждый пятый житель страны не способен грамотно составить счет по 
оплате коммунальных услуг, заполнить таможенную декларацию, определить маршрут по 
карте и помочь ребенку решить школьную задачку по физике (или химии). «Аргументы 
недели» приводят пример с анекдотическим открытием «Аллеи Космонавтов» в Брянске, 
которое случилось в конце прошлого года. Тогда на барельефе на бульваре Гагарина 
Константина Циолковского назвали Эдуардом. А из фамилии Эйнштейна исчезла «й». 
Безграмотным монумент был стыдливо прикрыт фанерой. Но лишь после ехидных 
публикаций в СМИ. В таком контексте венцом деятельности Фурсенко на посту главы 
Минобрнауки можно считать его инициативу узаконить кофе среднего рода. «Наука 
практически «убита». Распадаются научные коллективы, закрываются лаборатории. Лучшие 
умы российской науки и образования продолжают уезжать за рубеж. Разрушается школьное 
образование: сокращается финансирование школ, снижается уровень подготовки 
абитуриентов», – резюмируют в РСС.  
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«Мы убеждены, что его политика направлена на защиту интересов людей, которые 
«пилят» сэкономленные бюджетные деньги», пишут студенты в открытом письме за отставку 
Фурсенко: «С помощью сбора подписей за отставку министра мы покажем президенту и 
премьеру, какое напряжение провоцируют реформы образования и насколько негативно 
воспринимают А. Фурсенко в обществе». 

Напомним, что после шутки президента Медведева на встрече с российскими учеными 
«а не отправить ли Фурсенко в отставку?», сам министр образования заявил в интервью 
Lifenews.ru, что не ожидает, что его снимут в ближайшее время: «Вы помните, как у 
Высоцкого: «Не волнуйтесь, я не уехал, не надейтесь, я не уеду». 

 «Новый Регион» 
 
8. Курс валют 

                      
                    По данным ЦБ  РФ курс валют  с  27.05.2011 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 
 

28, 2280 ▼ 0, 25 

EUR 
 

40, 0217 ▲ 0, 07 

 
9. Прогноз погоды 

   

По данным Gismeteo.ru погода в г. Дудинке   

 


